

# 学修歴証明をNFTで

## 国内初 本学が発行

**NFT** (Non Fungible Token) 代替が不可能なブロックチェーン上で発行されたデジタルデータのこと。ブロックチェーンは、台帳に記録することによりデータ改ざんができない仕組みがあるため、単位修得情報をブロックチェーン上に書き込むことで、偽造できない証明書を発行することが可能になった。



証明書を郵送で取り寄せる手間もなく、さまざまなプラットフォームに簡単に接続し、「公式な」学びの成果をワンストップで世界中にアピールすることができる

**証明書①のデザイン** 課題授業を履修した安松菜奈さん（デザイン学科4年=写真）が担当した。千葉工大生の真面目さが、波紋のように世界へと影響していく様子を表現したといふ。



伊藤センター長が実現された。学修歴証明書は、従来なら紙での発行が一般的な文化」を履修し単位を取った者に対して発行された。就職・転職活動で証明書が必要な人は出身校の伊藤櫻一センター長による授業「気づきの原則」と、武邑光裕主席研究員による「メディアと文化」を履修し単位を取った者に対して発行された。

本学は8月18日、株式会社PitPa（本社・東京都渋谷区、石部達也代表取締役）と共に、ロックチェーン技術を活用して、譲渡不可能なNFT（非代替性トークン）という形式のデジタルデータとして証明書を発行するもの。学修歴証明書をNFTで発行するのは国内初。

## Web3時代へ就職援護

# NEWS CIT

2022  
8・9合併号

千葉工業大学・入試広報部  
〒275-0016 千葉県習志野市津田沼  
2丁目17番1号  
TEL 047(478)0222 FAX 047(478)3344

<https://www.it-chiba.ac.jp/>

毎月1回(8月を除く)15日発行

### ニュースガイド

- 2面 CIT Brains 3度目の世界一／瀬戸熊理事長にモンゴル国家勲章／熊木さんがiWEMで受賞
- 3面 中高生らロボ研究室ツアーや遠藤研が空疑似体験イベント／角田教授がデジタルスキル提言／秋季卒業式・入学式／枚田教授ら世界初のテラヘルツ双方向無線に成功
- 4面 7月オープンキャンパス／出版案内

**株PitPa(ピトパ)** ポッドキャストを活用した企業のメディア戦略を支援する制作事業と、Web3を活用した透明性と信頼性を担保する証明書発行事業を行う。

本学は、ブロックチェーン技術の活用が一段と進むだろう分散型ウェブの世界、いわゆる「Web3」時代を見据えれば、NFTによる証明書の発行が学生に対し、急務かつ重要なキャリア支援のツールになると判断される。

Web3時代には学生の就職活動そのものが変容し、特定の知識や技能を求めて世界中から人材を獲得する「ジョブ型雇用」が獲得される「ジョブ型雇用」と定義される。

伊藤革新センター長は「学位は、ブロックチェーンに最も適したアプリケーションのひとつ。今回のプロジェクトを推進

用」が活発になると予想される。特に本学が多く送り出す技術・エンジニア職は、企業がそれが本物かどうかを判断する確実な方法は、学校側に問い合わせることだが、時間がかかり利便性にも欠ける。

本学では今後、学修証明だけでなく、学士・修士・博士の学位に関する証明や、社会人向け講座の修了書など、各種証明書のNFT化を進めるほか、他大学や企業にも利用を拡大することで、社会全体のDX（デジタル・トランスフォーメーション）推進に貢献していく方針だ。

## 松崎教授にイグ・ノーベル賞

### デザイン科学科



デザイン科学科の松崎元教授が「人々を笑わせ、考えさせた研究」に与えられる今年のイグ・ノーベル賞「工学賞」を受賞した。論文発表当時の指導教官4人も共同受賞した。円柱形つまみの回転操作と指の関係を解説し、生活用品のデザインに役立てようとしたもの。

授賞式は毎年9月、米ハーバード大で行われるが、新型コロナ禍でオンライン開催に移行。9月16日、授賞の発表が世界に配信された。日本人のイグ・ノーベル賞受賞は16年連続。

(詳報は10月号に)

瀬戸熊理事長(左)の胸元に輝く北極星勲章。右はバッヂャルガル大使



## 瀬戸熊理事長にモンゴル国家勲章

瀬戸熊理事長が、モンゴルとの教育交流に功績があったとしてモンゴルから國家勲章を受章した。9月20日、モンゴル国大使館（東京都渋谷区神山町）で叙勲式があった。

叙勲式では、受章についてオフナー・フレルスフ・モンゴル大統領の法令が読み上げられ、バッヂャルガル

瀬戸熊理事長が、特命全権大使から理事長に、外国人に継続される最高章「北極星勳章」が贈られた。モンゴルと日本は外交関係樹立後50年。節目の年の受章となつた。

瀬戸熊理事長はモンゴル工業技術大との連携を皮切りに、新モンゴル学園、モンゴル科技大学、モンゴル国工学専攻修士1年、枚田明彦研究室（写真）が発表した「20-GHz-band Close Proximity

## 教育・研究交流で功績

の協定締結を手導き、モンゴルの学生・研究者を支援。研究活動で

電磁気学の国際ワークショップ「i-WEM Competition (i-WEM 2022)」は8月29～31日、本学津田沼校舎2号館で開かれ、熊木智大さん（情報通信システム工学専攻修士1年、枚

## テラヘルツ帯近接通信で受賞

### 熊木さん 国際会議・i-WEMで

Wireless Communication Using Metamaterial Integrated Glass Substrate (メタマテリアル技術が連携して成層圧縮ガラス基板によるアル集積ガラス基板を用いた120GHz帯近接無線通信)」がStudent Awardを受賞した。



枚田研では超高速の無線通信システムについて研究を行つてゐる。無線LANには端末数の増加によるアクセス集中、アクセスポイント同士の電波干渉などの問題がある。熊木さんは、誘電体基板に端末を置くことによるLAN接続を可能にする接觸通信を検討。テラヘルツ波を導波管に伝搬させ、導波管の一部をSRRと呼ばれるメタマテリアルを集積したガラス基板に置き換えることで、端末を乗せていないときは電波の損失を抑え、端末を乗せたときほ

# 3度目の世界一 CIT Brains ロボカップ'22バンコク大会

本学未来ロボティクス学科を主体に有志で組織するヒューマノイドロボット開発チーム「CIT Brains」は7月11～16日、タイのバンコク国際貿易展示場で開かれたロボカップ2022世界大会に出場、ヒューマノイドリーグ・キッズサイズ部門のサッカー競技で優勝した。コロナ禍でオンライン開催に移行していた競技は、3年ぶりに実機戦が復活。実機での本学の世界1位は2014年、15年に続き3度目。

### キッズサイズサッカー実機戦



世界戦に勝利した現地メンバーたち。後列左端は林原教授

ロボカップは、タイのチャイウット・タナカマヌソーン・デジタル経済社会相らが視察に訪れる中、繰り広げられた。

CIT Brainsはサッカー競技だけでなく、4チームが1つのチームを作り協力して得点を競う「ドロップインチャレンジ」



優勝が決まった瞬間



今回臨んだ新しい機体のロボットたち



日本で観戦する仲間も優勝に拍手

でも優勝。技術力を競う「テクニカルチャレンジ」では3位に入賞し、ベストヒューマノイド2位を受賞した。

今回、キッズサイズ部門（4機対4機）には10カ国11チームが参加。CIT Brainsは準決勝まで名試合を10試以上の大差で勝利。決勝戦ではフラン

スのRobobanと対戦し3-1で勝利した。4チームが協力して戦うドロップインでは33ポイントを獲得し、2位に31ポイント差で圧勝した。

勝因としてチームリーダーの神戸隼さん（未来ロボティクス学科4年）は①壊れないロボット②ソフトウエアの高度化③

で優勝。技術力を競う「テクニカルチャレンジ」では3位に入賞し、コロナ禍でオンラインでのシミュレーション競技の形でNOON-1で優勝。技術力を競う「テクニカルチャレンジ」では3位に入賞し、コロナ禍でオンラインでのシミュレーション競技の形でNOON-1で優勝した。

今年大会のロボットは昨年から学部生だけで開発した。設計から製作まで斜めギックを封印。決勝で斜めギックを「隠し球」として多用し、勝利の決め手とした。

チームをサポートする

林原靖男・未来ロボティクス学科教授は「今回メ

ンバーは全員、世界大会未経験でしたが、コロナ禍でも気持ちを前向きに保ち、勉強会や開発を続

けてきました。また、栄冠を勝ち取れたのは、学生を手厚くサポートする

千葉工大の環境があったからこそ」という。

CIT Brainsは06年のチ

ーム結成以来、毎年ロボ

カップに挑戦。14年ブラジル、15年中国大会のキ

ッドサイズ部門で優勝。

16、17、19年は同部門で3位に入賞している。

オンライン開催の昨年

大会が開かれた。

CIT Brainsは06年のチ

ーム結成以来、毎年ロボ

カップに挑戦。14年ブラ

ジル、15年中国大会のキ

ッドサイズ部門で優勝。

16、17、19年は同部門で3位に入賞している。

オンライン開催されたオープ

ン大会では優勝してい

CIT Brainsの活動は

<http://www.cit-brains.net/>を参照

● 今回の現地メンバー（敬称略）  
チーフリーダー・神戸隼（未来ロボティクス学科4年）▽佐藤暖、横尾陸、久保寺真仁、川鍋清志郎、井上叡、三浦優太、野口裕貴（以上未来ロボティクス学科4年）▽小川晴生、西尾唯石吾、森圭汰（以上同学科3年）▽長峰拓也（同学科2年）

国際会議「i-WEM」はIEEE（米電気電子学会）が支援し台湾、中国、香港、日本で順番に開催している。今回は長敬三・情報通信システム工学科教授が共同委員長を務め、本学で開かれた。

i-WEMの活動は

<http://www.i-wem.org/>を参照



津田沼校舎1号館20階で行われた学位記授与式で式辞を聞く卒業生たち

「ロボットと暮らす未来社会&ロボ研究室ツアーキャンパスで開かれた。」が8月23日、津田沼

科学に関心を持つ中高生のため、千葉市教育委員会が未来の科学者育成

プログラムに従って学習機会を提供し、本学が協力している。

第1部は先川原正浩・未来ロボット技術研究センター室長による講演「ロボットと暮らす未来社会」。先川原室長は、

靖男研究室、米田亮研究室<sup>II写真</sup>の学生らが、出場の自律型サッカーロボ、深度学習で人間を認

建築デザインの可能性を追究する建築学科・遠藤教授の研究室の学生院生23人は7月中旬<sup>II写真</sup>8月26日、船橋市

旬~8月26日、船橋市の「なばしアンデルセン公園に「空の青さ、感じてま

Sky?」<sup>II写真</sup>疑似体験感を作り、夏休みの子どもたちと自然を体感した。

公園に組み立てたのは、塩ビの柱を土台に、多面体(テンセグリティ)には刻々変わる空や、

水、土の映像が流れ、子どもたちは自然の変化を感じた。鏡面に貼る絵

トには子どもたちの描画を手で子どもたちの描画を手伝い、宙に浮かせた。今回は研究室の鈴木泰子さん(建築学専攻修士

2年)と小山翔太さん(同1年)をまとめ役

「デジタル時代に人生を生きる日本型人事の再構築」で、金融・経営リスク科学科の角田仁教授

「2025年の崖」企画と題して、構造物の可能性に挑戦するロボット世界を実現するため、

「Wedge」が特集する「デジタル時代に人生を生きる日本型人事の再構築」で、金融・経営リスク科学科の角田仁教授

が「大企業は知識技能のアップデートを図るときだと提言した対談が同誌4月号に掲載された。

記事タイトルは「迫る2025年の崖」企画と題して、構造物の可能性に挑戦するロボット世界を実現するため、「Wedge」が特集する「デジタル時代に人生を生きる日本型人事の再構築」で、金融・経営リスク科学科の角田仁教授

## 秋季卒業式・入学式挙行

令和4年度の秋季学位記授与式と入学式が9月13日、津田沼校舎1号館20階で行われ、卒業生26人、新入学生6人の計32人が新スタートした。

卒業生は学部21人、大学院修士課程4人、博士課程1人で、午前10時から学位記授与式が行われた。

学部卒業生代表の情報工学科・長谷川歩香さん、博士前期課程及び修了生代表の先端材料工学専攻・津守黎さん、博士後期課程学位取

得者の工学専攻・西山枝里さんらが緊張した面持ちを受けており、松井孝典学長から学

究室の教員が見守った。

松井学長は「卒業とは学びを終えることではなく、学びの新たなスタート」といってもいいでしょう。皆さんには、これまで学んだ工学を基盤に幅広い分野を学び、社会のなかで『知の流れ』を生み出し、人類の発展に寄与しています。今後の皆さんのが活躍を天にに期待し

## テラヘルツ双方向無線に成功

### 世界初 枚田教授ら日欧共同研究

データ通信で5Gを超えるBeyond 5G/6G時代へ向けて、早稲田大(統括)、千葉工大(枚田明彦・情報通信システム工学科教授)<sup>II写真</sup>、岐阜大、日本電気

は大学院修士課程の情報科学研究科に1人、社会システム科学研究所に1人。博士後期課程は工学研究科3人、社会システム科学研究所1人。

新入生たちは松井学長や瀬戸熊修理事長、式典に参加した教員らに「入学おめでとう」と言葉をかけられ、新たなる一步を踏み出した。

双方向でテラヘルツを超す無線伝送の実証は世界初。日欧の国際産学共同研究が実を結んだ。

リアルタイム伝送実験に成功したと発表した。

実験はドイツ・ブラウンシュヴァイク工科大のほかドイツ、チエコ、フランス、イスラエル、イギリスの研究所、大学など7機関が参

加した。

今後、日本側は屋外用小型テラヘルツ無線伝送装置を開発。さらに複数の仕組みを披露し、一部操作体験も行わ

ることで、本学の災害対応ロボットの被災地での活動ぶりも紹介した。

第2部は未来ロボティクス学科の研究室ツアーエンターテイメントは、学生らが、出場の自律型サッカーロボ、深度学習で人間を認

識するロボ、小型ドローンなどを、王志東研究室や林原靖男研究室、米田亮研究室<sup>II写真</sup>の学生らが、出場の自律型サッカーロボ、深度学習で人間を認

った。生徒たちは「ドローンを飛ばしてひっくりした」「世界で使われている」と知った。生徒たちは「ドローンを飛ばしてひっくりした」「世界で使われている」と知った。

建築・遠藤研が子どもたちと

建築デザインの可能性を追求する建築学科・遠藤教授の研究室の学生院生23人は7月中旬<sup>II写真</sup>8月26日、船橋市

旬~8月26日、船橋市<sup>II写真</sup>「なばしアンデルセン公園に「空の青さ、感じてま

Sky?」<sup>II写真</sup>疑似体験感を作り、夏休みの子どもたちと自然を体感した。

公園に組み立てたのは、塩ビの柱を土台に、多面体(テンセグリティ)には刻々変わる空や、

水、土の映像が流れ、子どもたちは自然の変化を感じた。鏡面に貼る絵

トには子どもたちの描画を手で子どもたちの描画を手伝い、宙に浮かせた。

今回は研究室の鈴木泰子さん(建築学専攻修士

2年)と小山翔太さん(同1年)をまとめ役

「デジタル時代に人生を生きる日本型人事の再構築」で、金融・経営リスク科学科の角田仁教授

「2025年の崖」企画と題して、構造物の可能性に挑戦するロボット世界を実現するため、「Wedge」が特集する「デジタル時代に人生を生きる日本型人事の再構築」で、金融・経営リスク科学科の角田仁教授

が「大企業は知識技能のアップデートを図るときだと提言した対談が同誌4月号に掲載された。

記事タイトルは「迫る2025年の崖」企画と題して、構造物の可能性に挑戦するロボット世界を実現するため、「Wedge」が特集する「デジタル時代に人生を生きる日本型人事の再構築」で、金融・経営リスク科学科の角田仁教授

